
                                                                            
 

São Paulo, 08 de agosto de 2024. 
 

REUNIÃO DO CADES PARELHEIROS 24-26 
 

Relator: Herik Helfstein Santana. 

 

Presentes: Firmino Santos – Coordenador;  

Augusto Avelino de Andrade – Conselheira Titular;   

Bruno Frões Bermudes – Conselheiro Titular; 

Herik Helfstein Santana – 1° Secretário; 

Jefferson Neves Pedrozo – Coordenador Adjunto; 

Juliana Alves da Costa – Conselheira Titular; 

 

Secretaria do Verde e Meio Ambiente – SVMA: Wellington Favaro – Coordenados dos 

Parques Naturais e Gestor do Parque Natural Municipal Itaim. 

 

Munícipes: Flaviano Lopes Machado. 

 

O CADES Parelheiros 24-26 reuniu-se na Subprefeitura de Parelheiros no dia 

10/10/2024, para mais uma reunião mensal. A reunião foi iniciada pelo Coordenador 

Adjunto, Jefferson Neves Pedrozo, que explicou a ausência do Coordenador Titular, 

Lucas Ribeiro, devido à recuperação de uma cirurgia. O suplente Firmino Santos 

assumiu como coordenador temporário, com permissão para conduzir a reunião. 

Devido à ausência frequente de alguns conselheiros, foram lidos e discutidos dois 

documentos importantes: o Regimento Interno do CADES Parelheiros e o documento 

oficial dos CADES. Ambos os documentos estabelecem diretrizes claras sobre a 

exclusão de membros em caso de faltas. 

Conforme o Artigo 13 do documento oficial dos CADES e o Regimento Interno do 

CADES Parelheiros, fica determinado que: 

(...) VIII - Deliberar sobre a exclusão de membros do Conselho que não 

comparecerem a 03 (três) reuniões consecutivas ou 05 (cinco) reuniões 

alternadas do Plenário ou das Câmaras Técnicas que integrarem, sem 

justificativa submetida ao Presidente do CADES. (...) 



                                                                            
 
Os coordenadores devem encaminhar os registros de presença e faltas ao presidente, conforme 

a ata e o regimento. O presidente avaliará as justificativas e tomará as providências cabíveis, de 

acordo com o regimento interno. A deliberação sobre as medidas a serem tomadas em relação 

aos conselheiros faltosos será realizada na próxima reunião.  

Após esse informe, o conselheiro Augusto Avelino de Andrade questionou sobre o 

projeto "Coletando", mencionando que alguns dos containers propostos foram 

instalados, mas ainda não estão em funcionamento. Para esclarecer a situação, foi 

realizada uma votação para convidar o responsável pelo projeto à próxima reunião, no 

dia 14/11, para explicar o motivo do atraso. A votação foi aprovada por unanimidade, e 

o conselheiro Augusto Avelino de Andrade entrou em contato com o responsável para 

tratar da participação. 

Em seguida, o Coordenador Adjunto Jefferson Neves Pedrozo trouxe uma solicitação 

da conselheira Aline Bruno de Alencar, propondo alterar a data das reuniões do CADES 

Parelheiros da segunda quinta-feira do mês para um dia de final de semana. Após 

votação, com 6 votos contra e 1 a favor, o pedido de alteração foi negado. 

Três ações foram votadas para o próximo encontro, visando melhorias no conselho: 

1. Trazer as pautas das reuniões com antecedência, como ocorre nas reuniões das 

APAs Capivari-Monos e Bororé-Colônia. 

2. Realizar a reunião do dia 14/11 em formato híbrido, em caráter de teste. 

3. Trazer a ata da reunião até 7 dias corridos após o encontro. 

 

Todos os conselheiros votaram a favor dessas decisões. 

O Coordenador Adjunto Jefferson Neves Pedrozo também apresentou três propostas 

de projetos para o CADES: 

1. Realizar visitas técnicas aos parques, áreas verdes e atrativos turísticos voltados 

ao meio ambiente e ao desenvolvimento sustentável na região, considerando 

que o CADES Parelheiros tem essa característica única em seu território. A visita 

é fundamental para que os conselheiros conheçam esses locais. 

2. Retomar a discussão sobre a extensão das linhas de ônibus para os Parques 

Naturais Municipais do Itaim e Jaceguava, que estão na área da Subprefeitura 



                                                                            
 

de Parelheiros. 

3. Fazer um ofício pelo CADES Parelheiros solicitando que as empresas de ônibus 

que atuam na região disponibilizem até 3 ônibus por semana para levar alunos 

das escolas locais aos parques naturais e municipais, promovendo a educação 

ambiental. 

 

As três propostas foram aprovadas por unanimidade. 

Por fim, para atender a um pedido de Rute Cremonini de Melo, diretora da Divisão de 

Planejamento e Apoio aos Colegiados, foi votado e aprovado que o conselheiro 

Jefferson Neves Pedrozo será responsável por registrar as ações do CADES 

Parelheiros no Mapa de Ações da ONU. 


